
Правописание 
безударных личных 
окончаний глаголов
• 1. Поставить глагол в начальную 

форму (что делать? что сделать?)
• 2. Посмотреть,  на что 

оканчивается глагол .
• 3. Определить спряжение.
• 4. Написать нужное окончание.



Типы спряжения глаголов
I спряжение II спряжение

    Глаголы в инфинитиве 
на -уть, -оть, -ыть, -ять и 
т.д.

   Глаголы в инфинитиве на -ить

     Глаголы на –ать и
 –еть, кроме исключений

  Глаголы в инфинитиве на –ать:

гнать, дышать, держать, 
слышать

Глаголы-исключения:
брить

стелить
Зиждиться
зыбиться

 Глаголы в инфинитиве на –еть:
    

смотреть, видеть, ненавидеть, 
вертеть, обидеть, зависеть, 

терпеть



    Ко второму же спряженью
Отнесем мы без сомненья
Все глаголы, что на -ить,
Исключая брить, стелить.
А еще: смотреть, обидеть,
слышать, видеть, ненавидеть,
гнать, дышать, держать, терпеть,
И зависеть, и вертеть.
Вы запомните, друзья,
Их на Е спрягать нельзя!



Глаголы на –ять I 
спряжение

ВеЯть, блеЯть, чуЯть, лаЯть, реЯть, 
таЯть, сеЯть, чаЯть и надеЯться,
 лелеЯть, кашлЯть, каЯться, стоЯть –
их писать в начальной форме
надо только через -Ять-



Личные окончания 
глаголов

I спряжение  II спряжение
1 лицо -у(-ю),  - ем 1 лицо -у(-ю),  - им
2 лицо - ешь, - ете 2 лицо - ишь, - ите
3 лицо - ет, - ут, - ют 3 лицо - ит, - ат, - ят



РАЗНОСПРЯГАЕМЫЕ  ГЛАГОЛЫ

ЕД.ЧИСЛО МН.ЧИСЛО

1 ЛИЦО – 

ХОЧУ, БЕГУ, БРЕЗЖУ

1 ЛИЦО – 
ХОТИМ, БЕЖИМ, 
БРЕЗЖИМ

2 ЛИЦО – 
ХОЧЕШЬ, БЕЖИШЬ, 
БРЕЗЖИШЬ

2 ЛИЦО – 
ХОТИТЕ, БЕЖИТЕ, 
БРЕЗЖИТЕ

3 ЛИЦО – 
ХОЧЕТ, БЕЖИТ, БРЕЗЖИТ

3 ЛИЦО – 
ХОТЯТ, БЕГУТ, БРЕЗЖАТ



Проверяем себя
    ОНИ ПОСТРО..Т, СПОРТСМЕНЫ БОР..ТСЯ, 

СКОРО УЗНА..ШЬ, ТЫ ПОМИР..ШЬСЯ, 
НАКЛЕ..М ОБОИ, РАДУ..ШЬСЯ УДАЧЕ, ПЛОХО 
ВИД..Т, ОНИ ДАР..Т РАДОСТЬ, ВСЁ ЗАВИС..Т 
ОТ УСЛОВИЙ, ГЛАДКО СТЕЛ..ШЬ, УТКИ 
ПЛЕЩ..ТСЯ, ДЕТИ МА..ТСЯ БЕЗ ДЕЛА, ВЕ..Т 
ВЕТРЫ, ПТИЦЫ ЩЕБЕЧ..Т, СОДЕРЖ..ТСЯ 
ОСТАТОК, КОЛОСЬЯ КОЛЫШ..ТСЯ, ОН МЕЛ..
Т КОФЕ, БОРМОЧ..Т ВО СНЕ, МЫ ТРЕПЕЩ..М 
ОТ СТРАХА, ЧАЙКИ КОРМ..ТСЯ РЫБОЙ


